

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATOLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

Primer domingo

Año XI

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.-Martes 5 de Febrero de 1918

Redacción y Administración:  
Calle de Cervantes (Imprenta Moderna)  
Núm. 2.810

## Nuestra colaboración

nosotros creemos que la producción nacional de subsistencias es sobrada para atender al consumo interior. Si escasean, si se encarecen, es por manejos criminales de los acaparadores.

¿Cómo lo demostraremos? Con algunos hechos incontrovertibles.

Primeramente recordando que el órgano de Clemenceau en París ha dicho que España ha sido y está siendo para Francia la copa de la abundancia, pues sin tasa les vamos dando no sólo productos industriales, sino subsistencias en cantidades enormes.

En segundo término, los acaparadores son los que agravan el problema. Hay muchos productos alimenticios escondidos por la codicia.

Recientemente en Aragón desplomaronse varios edificios porque no podían resistir el peso del trigo hachado. Nunca se cumplió mejor el refrán de «la codicia rompe el saco».

Esta misma semana el Gobernador de Guipúzcoa ha descubierto en el puerto de Pasajes un depósito que contenía noventa y cinco mil kilos de alubias y noventa y cinco mil de lentejas.

Esa cantidad enorme de subsistencias estaba preparada para la exportación por la frontera. El Comisario de Abastecimientos ordenó la inmediata incautación de dichos artículos.

Bastan esos botones para muestra; es suficiente lo que llevamos consignado para demostrar que no faltarían ni se encarecerían las subsistencias si no se acaparasen o exportasen.

Y si no se pone coto a tales manejos, pronto veremos en los escaparates de las joyerías una sortija de oro de ley con tres garbanzos; unos pendientes de señora con tres pedacitos de carbón; una cadena de reloj con un dije adornado de tres granos de arroz; un bolso de plata de ley con nueve guisantes en el cierre; un imperdible de oro con un magnífico garbanzo de Fuente Suñu en el centro. Y así por el estilo todas las joyas ornadas de comestibles.

Lo malo será que a los acaparadores les va a ocurrir lo que a sus congéneres de tiempo de la guerra de Crimea; que acaparando los comestibles les sorprendió la paz y casi todos ellos se arruinaron, quedándose sin dinero, sin comestibles y con dos palmos de narices.

El DUENDE AZUL.  
Tortosa 4 II-1918.

Al mismo tiempo, y por la transformación política de las sociedades, el obrero dispone hoy de medios de combate de que nunca ha dispuesto; su trabajo reúne condiciones que nunca ha podido reunir y sus necesidades y por consiguiente permítase el pleonismo—la necesidad de su remedio es también distinta de lo que siempre ha sido.

Y si estos que acabamos de exponer, y son los datos del problema, son completamente distintos del problema antiguo, cómo no ha de ser también distinto el mismo problema?

A él queremos aplicarnos, y aunque la profesión de esta fe, la hemos hecho muchas veces en el fuero de nuestra conciencia, hoy queremos repetirla públicamente, porque el conocimiento de nuestra misión nos revela a cada instante que no existe hoy día conflicto de ninguna clase, ni político, ni social, ni económico, que no se halle estrictamente relacionado con el problema obrero.

Nuestra colaboración, pues, en este problema será en todo momento entusiasta y completa.

FERNANDO.  
ojos de escritorio  
Crónica humorística

Los comestibles

Aunque digan otra cosa las estadísticas, que tan mal se confeccionan en España,

## La Mina de Santa María

(TADICIÓN ALSACIANA)

En la antigua región, tan disputada hoy por francos y germanos, vivían felices los habitantes de aquellos campos cercanos a la montaña y a la famosa mina de plata que, a juicio de los sencillos aldeanos, estaba protegida por los genios que en lo profundo de las lomas egreas, tenían su palacio de cristal con muebles de plata labrada y maravillosas incomparables filigranas.

Los enanos, los familiares protectores, trabajaban sin descanso para descubrir nuevas vetas inagotables, y a veces, al decir de labradores y mineros, bajaban a la llanura en la noche de luna y visitaban los más modestos albergues. Sus ojos eran brillantes como luceros y la voz armoniosa como el canto del ruiseñor. Su presencia presagiaba siempre sucesos felices, y al personarse en las chozas o en las casitas del valle, dejaban los enanos asegurada la felicidad durante un año.

Al pie de la montaña prodigiosa y en alegre casita blanca, vivía Leoncio el minero, y a su lado, como capullo de peñumada rosa, como oropendo gentil, cual paloma entre flores, se desarrollaba la rubia Edith, la alegría del minero y el consuelo en su viudez.

Leoncio rendía culto a los enanos bienhechores de la comarca, que prodigaban la exquisita manteca, el queso fresco, la sabrosa y abundante miel, haciendo perdurables los veneros de la montaña.

Volvió Leoncio de su tarea cotidiana, cuando encontró a Edith sentada en un banco rústico del jardín que daba entrada a la casa, y al verla la lanzó una exclamación de sorpresa.

—¿Lloras?—preguntó.—¿Qué tienes, hija mía?

—Sucede una desgracia, un terrible contratiempo, padre.

—Habla.

—Me pasaba esta tarde recogiendo flores; aspirando aromas; mirándome en las aguas del arroyo, tan limpias y transparentes, cuando de pronto vi delante de mí al rey de los enanos.

—¿Al rey?—exclamó Leoncio, asombrado.

—Sí, padre mío: él me lo dijo, y añadió que en esa hora del crepúsculo hacía días que me esperaba.—¿A mí?—le pregunté.

—A ti, preciosa niña, porque te amo, y deposito a tus pies mis incalculables riquezas: sólo te pido que seas mi esposa y vivas conmigo en lo profundo de las montañas.

—Imposible; amo a Gustavo, el labrador y pronto será su mujer.

—Piénsale, Edith, porque tu negativa acarreará terribles consecuencias. Y así diciendo, desapareció entre los árboles.

—Nada temas, hija querida, y lo mejor será activar el casamiento, para quitar el empeño al poderoso enano.

Leoncio fingió para tranquilizar a su hija, pero la angustia y el sobresalto le dominaban.

El rey de la montaña, reiteró sus ruegos y sus ofertas; su amor creció, y no tuvo límites su esbojo cuando se realizó el matrimonio de Edith con Gustavo.

El ofendido soberano se personó en casa de la novia y como regalo de boda y recuerdo de su pasión, la ofreció una riquísima rosa de plata, y sin pronunciar una palabra se alejó.

Desde aquel día se terraplenaron los grandes socavones, cegando para siempre la maravillosa mina de Santa María y haciendo inútiles los esfuerzos el trabajo y la investigación, para descubrir los escondidos veneros. Nunca volvieron los enanos a personarse en aquellos valles por más que resuene en la montaña el martillo en las galerías y es arraigada creencia que, pasando siglos perdurarán los enanos y volverán a otorgar sus beneficios.

La rosa de plata se ha conservado en la familia de Edith a través las generaciones.  
BARONESA DE WILSON.

## Contra la navegación neutral

Nuestro embajador en Washington comunica al Ministerio de Estado que a partir del 1.º de Febrero se pondrán en vigor las disposiciones ordenadas por el War Trade Board, y que imposibilitan casi la navegación neutral, porque los buques han de someterse rotundamente a la autoridad de la nación yanki, con restricciones de índole tan onerosas, no sólo en lo que se refiere a los puertos y zona marítima de aquella nación, sino en lo que afecta a la categoría y destino del buque, a su cargamento, zonas marítimas de América y Europa, porque ha de navegar y usarse que ha de hacer de su radiotelegrafía.

Señalando que las disposiciones de índole tal, que los buques de la nación que se considere libre no puede aceptar dignamente en todas sus partes, sin que parezca una humillación.

Véase la clase:  
A partir de 1.º de Febrero, en los puertos de los Estados Unidos no podrá ser despachado ningún buque sin previa licencia para carbonear y viveres conforme a las siguientes reglas:

No se concederá licencia a veleros que vayan a la zona submarina de guerra, comprendiéndose aún los que tengan máquinas auxiliares.  
No se concederá licencia para zarpar a ningún buque que haya desobedecido un orden de la Marina de Guerra americana o del Shippig Roar.

No se concederá licencia a ningún buque neutral a menos que los dueños, capitán o contratista hayan depositado por duplicado ante el War Trade el nombre de los capitán y buques de su propiedad o bajo su control y los cambios que se introduzcan en el mando y propiedad de dicho buque.

Sólo se les concederá licencia si observan las siguientes reglas, retirándose las licencias para los demás buques de la misma compañía, si las contravienen:

Ningún buque será floteado a subditos de Alemania o a sus aliados, ni a persona o firma no aceptable, ni comerciará con puertos de Alemania o sus aliados, ni podrá llevar subditos de aquella nación ni carga para los mismos.

Todo buque procedente de o que llegue a los Estados Unidos de Noruega, Suecia, Dinamarca, Holanda, España, o de puertos neutrales del Mediterráneo, se someterá a examen, según disponga el War Trade Board.

Ningún buque llevará a puertos de fuera de los Estados Unidos a puertos de Europa carga que no haya sido aprobada previamente por el organismo de que hemos hecho mención.

Ningún buque conducirá carga de Noruega, Suecia, Dinamarca, Holanda, España, o Suiza a puerto alguno, si dicha carga no lleva certificado de no proceder de origen enemigo.

Ningún buque conducirá carga a la orden; esta disposición no se aplicará a mercaderías embarcadas en un puerto de los Estados Unidos a otros países que no sean Noruega, Dinamarca, Holanda, España y Suiza.

Ningún buque conducirá carga ni aceite mineral (incluso nafta y gasolinas), a menos que el consignatario sea aprobado por el War Trade Board, y si un buque tiene aparato de transmisión será sellado de tal modo, que no opueda enviar mensaje algún sin conocimiento del capitán.

El capitán será responsable:  
De que no se curse mensaje alguno al enemigo.

De que no se den noticias de buques ni de tiempo, ni de que se envíen mensajes de ninguna clase, estando a 200 millas de Inglaterra, Francia, Portugal e Italia, excepto mensajes de socorro de buques.

El dueño floteador, el capitán, el War Trade, cambiase de capitán, oficiales y tripulación.  
Ningún buque efectuará viaje o se fijará por un plazo sin consentimiento del War Trade.

Ningún buque llevará carga consignada o remitida por persona o firma con la cual los ciudadanos de los Estados Unidos no puedan legalmente comerciar.

Ningún buque se comprará ni venderá sin previa aprobación del War Trade.

Ningún buque permanecerá en puerto sin consentimiento de dicho organismo.

Todo el carbón de carboneras será empleado exclusivamente en viaje, no pudiendo ser ni desembarcado ni transbordado.

Mensualmente se dará un informe detallando el número de buques sujetos a estas reglas.

Desde el 2 de febrero, los dueños y floteadores tendrán que firmar un convenio con el War Trade comprometiéndose a observar estos reglamentos.

Tales medidas van a ser un semillero de complicaciones y disgustos, que agravarán la situación de España, por la imposibilidad de desarrollar nuestro comercio con el exterior.

Si tales medidas no constituyen una arbitrariedad con fines de coacción, que venga Dios y lo vea.

## Informaciones de la guerra

EL TONELAJE DE LAS POTENCIAS CENTRALES DESPUES DE LA GUERRA

En la asamblea de las Asociaciones económicas alemanas en Hamburgo dijo el Director del Lloyd austriaco, Sr. Ausspitzer: «El tonelaje con que cuentan las Potencias centrales bastará para nuestras necesidades en la primera temporada después de la guerra».

Austria, dijo, dispone para las necesidades de su exportación de 3.500.000 toneladas, de modo que hasta quizás pueda prestar tonELAJE A ALEMANIA.

SANTORAL Y CULTOS

SANTOS DE MAR: Santos Tito, ob.; Deresio, vg.; mr. Rebeco, v. c.; Saturnino, ob.; Teófilo, ob.; Silvano, ob.; mrs.; Guarino, card.; Abando, Tedasio, ob.; pos, Antoliano, m.

La misa y oficio divino, sendo San Tito, ob., y mr. doble, color: escarlata.

CATEDRAL.—Misa: conventual, en las nueve y cuarta. Por la tarde, en las cinco y media, Santo Rosario en la capilla de la Catedral, con orgullo y cantos.

SAGRARIO by: SANTIAGO.—Misa: en la tarde, a las siete y media, con cantos y órgano.

SAN BLAS.—Cuarenta Horas, por la mañana a las ocho se expone a Su Divina Majestad; a las nueve se celebrará misa cantada, y a las cinco y media de la tarde: sagio, meditación y rezo.

REPARACIÓN.—Misa: en las cinco y media y a las siete y media. Se expone a las ocho y media; por la tarde se expone a las cuatro y media; a las cinco y media meditación, rezo y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE FEBRERO APROBADA Y BENDICIDA POR SU SANTISIMO PAPA.

La organización de las fuerzas católicas. RESOLUCION APOSTOLICA. Fomentemos la unión y organización de los católicos donde nos encontremos.

